

NUESTRA SEÑORA DE LA O (107)



DOMINGO XXI del tiempo ordinario

El discurso de Jesús sobre "el pan de vida" termina con una opción: que hay libertad para aceptar o no aceptar las palabras de Cristo, que es libre el seguirlo o dejarlo.

La libertad con que Jesús deja a sus discípulos para decidirse a seguirlo recuerda la actuación de Josué en la asamblea de Siquén (la lectura).

La fe es una gracia de Dios con la que se puede cooperar o no, pero no se puede imponer. Cada vez que se nos presenta el Cuerpo de Cristo en la comunión hemos de decir con fe "Amén", "Sí" movidos por el Espíritu Santo.

Vivir la fe es "sacarla a pasear", que se note, que se vea lo que somos sin miedos. No jugar a ser cristianos ni cristianos "a medias tintas". El decir "yo creo a mi manera" es una forma de decir que no se cree.

El compromiso con Jesús ha de ser total e incondicional.

SANTA MONICA Y SAN AGUSTIN (27 y 28 de agosto)

Primero la madre y después... el hijo.

Mónica consiguió que su marido se hiciera "cristiano" y que su hijo cambiara el "rumbo" de su vida hacia el bien tras más de treinta años en el mal.

Ya viuda Mónica se dedicó de lleno a la educación de sus hijos. Y consiguió ser ella santa y sus tres hijos también: y es que la santidad "se contagia". Se le representa rezando y llorando por la conversión de su hijo Agustín (que la trajo de cabeza), y es patrona de las mujeres y madres y de asociaciones cristianas.

San Agustín, su hijo, también santo "doctor" de la Iglesia por sus muchos escritos que dejó sobre Dios (la Sma Trinidad, los salmos, el evangelio de S. Juan, y hasta más de 600 obras).



QUERER Y AMAR

Todos los seres humanos desean ser "queridos". Pero... ¿cuántos aman de verdad?.

El verdadero amor convierte el egoísmo y la ambición en altruismo y transforma el sufrimiento en felicidad.

"Cuando el sabio señala la luna, el necio mira el dedo" (prov. chino)
El amor es la ausencia de egoísmo.
Todo empieza con el conocimiento, le sigue la comprensión, luego viene la aceptación que deja paso al amor (que es dar lo mejor de nosotros mismos).

"El amor es lo único que cae cuando se reparte.

Una cosa es querer y otra es amar: querer es un acto egoísta, es desechar algo que nos interesa, un medio para lograr un fin.

amar es un acto altruista que consiste en dar, siendo un fin en sí mismo.

Amamos cuando experimentamos plenitud. Cuando uno ama no culpa, ni juzga ni critica ni se lamenta.

Queremos cuando sentimos una carencia.

ENVEJER es...

un premio de la vida por seguir viviendo.

Y envejecer es un arte que hay que agotar desde la juventud abriendo caminos para el mañana teniendo en cuenta lo que somos y hacia dónde nos dirigimos.

En el aspecto...

PSÍQUICO...conociéndonos, aceptándonos como somos, mejorándonos para no ser una carga en el futuro, haciéndonos querer.

PSICOLOGICO...valorando más lo que es ser persona mayor, caudal de cultura y de experiencia, memoria de un pasado que enlaza con un futuro y sin anclarnos en los recuerdos.

CULTURAL...abiertos a todo y a la formación permanente, que nunca es tarde para aprender cosas nuevas.

POLÍTICO...sabiendo de lo que pasa en el mundo y en nuestro entorno tomando opción de cara al bien común.

RELIGIOSO...con la fe y la esperanza que crecen con la edad siendo testimonio evangelizador para los jóvenes y para la propia familia.

LOS PAPAS

Papa quiere decir "PADRE" (en español hasta decimos "papá").

El Papa es el obispo de Roma que preside el colegio episcopal (todos los obispos) y es el "maestro supremo" de toda la iglesia.

El Papa Benedicto XVI hace el número 265 de todos los Papas habidos a lo largo de la historia de la iglesia (2.000 años), y es el 10º Papa nacido en Alemania. Es cardenal desde 1.977.

Los que más años tienen en nuestra comunidad de El Cubo han "conocido" hasta 9 Papas:

Pío X (hoy santo) (1903-1914)

Benedicto XV (1914-1922)

Pío XI (1922-1939)

Pío XII (1939-1958)

Juan XXIII (hoy beato) (1958-1963)

Pablo VI (1963-1978)

Juan Pablo I (1978:un mes)

Juan Pablo II (1978-2005)

Benedicto XVI (desde 19-4-2005)

Los Papas que más años han vivido como "papas" han sido:

S. Pedro: 34 años (9 en Antioquía y 25 en Roma).

Pío IX (32 años).

León XIII (25 años) y

Juan Pablo II (25 años).

y si fuimos testigos de lo poco que duró Juan Pablo I, por cuanto falleció a los 33 días de su elección como papa, se ha de saber que ha habido papas que han durado en el papado sólo días:

Adriano V (año 1176) duró 39 días.

Pío III (1503) murió a los 23 días.

Marcelo II (1555) murió a los 22 días.

Urbano VII (1590) murió a los 13 días.

León XI (1605) duró 17 días.

Y si nos resultó extraño el nombre adoptado como "papa" de Benedicto porque estábamos acostumbrados a Pío, Pablo, Juan y Juan-Pablo, ha habido nombres de papas muy "extraños": Lino, Cleto, Telesforo, Evaristo, Aniceto, Sotero, Eleuterio, Víctor, Ceferino, Ponciano, Antero, Cayo, Marcelino, Silvestre, Liberio, Zósimo, Anastasio, Agapito...

del latín "cardo" = quicio, porque son como el quicio entorno al cual giran las demás virtudes. En cristiano están las virtudes teologales (referidas a Dios): FE, ESPERANZA y CARIDAD.

"Lo que cuesta, vale" y la virtud vale más cuanto más cuesta.

El culmen de toda virtud es EL AMOR, y es como el alma de todas las demás virtudes.

También se "bajaba" a las bodas un tablero muy grande de la casa parroquial forrado con chapa al que se le ponían unas patas y en torno a él "cabían" muchos invitados.

Se contrataban cocineras y ayudantes y el jueves ya se mataban gallos y gallinas, se pelaban los huevos duros, se mataba la ternera, se hacía la morcilla fresca..., y el viernes ya se "acercaaban" más allegados. El sábado era la boda a cuyo banquete acudían todos los invitados (100-150-200 y más) y aún quedaba el domingo... anteboda... boda... tornaboda...

Por los años 40 y 50 solían venir por el pueblo muchos "titiriteros", personas generalmente del mismo clan familiar (marido, esposa e hijos) que mostraban sus habilidades cara al público en el salón a cambio de pagar una entrada que costaba unos reales. Dicho clan familiar se movía de pueblo en pueblo con un carro de mula o de burro. Fán "ambulantes".

Venían muchos por el pueblo y suponía un "presupuesto" de entonces el ir a verlos a todos. Sin embargo D. José, el maestro, tenía esta filosofía:

"a mí me gusta ir a ver a todos los titiriteros que vienen porque... si lo hacen bien, les aplaudo y me divierto; y si lo hacen mal, me río de lo mal que lo hacen". (Y es que "antes", cuando uno actuaba en público no incitaba al abucheo y al silbido como ahora, sino a la risa que produce el ver el ridículo).

"¿ DICEN QUE NADA SE CREA?...
NO TE IMPORTE: CON EL BARRO DE LA TIERRA
HAZ UNA COPA PARA QUÉ BEBA TU HERMANO:"

Hay personas que luchan un día, y son buenas; hay otros que luchan un año, y son mejores. Hay quienes luchan muchos años, y son muy buenos; pero hay los que luchan toda la vida, y esos son los IMPRESCINDIBLES.

VIRTUDES CARDINALES
PRUDENCIA
JUSTICIA
FORTALEZA
y TEMPLANZA